

DRAMATICAS PROPORCIONES ESTA TOMANDO EL PROBLEMA DE LOS PRECIOS

El Gobierno dispone ahora de un decreto de suspensión de garantías, y pensamos que una manera de hacer popular esta medida, sería—entre otras,—utilizándola para AYUDAR a RESOLVER EL PROBLEMA de LOS PRECIOS

La cuestión de los precios está pasando de castaño a oscuro. Día con día se hace más cara la vida para el pueblo en una forma tal, que podemos asegurar que no tiene precedentes. Se trata de que no solamente suben los precios de los artículos manufacturados de producción norteamericana, fenómeno que se efectúa sin ningún control, ignorándose por tanto si el alza es producto de una respectiva elevación de los precios de fábrica o de la especulación de los comerciantes mayoristas. Se trata de que simultáneamente suben los precios de las subsistencias de producción nacional; de que suben los pasajes de los autobuses, de que suben los precios del papel, del hilo, de los cueros, de los casimires, de las materias primas para producir fósforos de los impresos, de los tejidos de producción nacional, etc. Es decir, estamos frente a un fenómeno de vastas y graves proporciones, frente a un fenómeno que significa la disminución del poder adquisitivo del salario del obrero y del peón, que oscila entre un 30 y un cincuenta por ciento. No vamos a entrar a analizar hoy la elevación de los precios de los tejidos, ni la de llantas y repuestos de automóvil, ni la de ningún otro artículo que no sea de consumo diario de la clase trabajadora. Vamos a señalar simplemente el alza sufrida por los artículos que la gente pobre consume regularmente. El propósito que tenemos es demostrar que no hemos exagerado, sino

que por el contrario nos hemos quedado cortos, cuando señalamos un aumento del 30 al 50 por ciento de los precios de los artículos indispensables para el pueblo.

La libra de arroz se cotiza ahora a ₡ 0.40 al menudeo. El alza experimentada es de diez céntimos por libra, puesto que antes se cotizaba a razón de ₡0.30 la libra de primera clase; el cuartillo de maíz se está cobrando en la actualidad a razón de ₡ 1.20, contra 0.60 que costaba en tiempos normales; las papas se venden ahora a ₡ 1.00 el cuartillo y a 0.20 la libra, vendiéndose antes a 0.50 el cuartillo y a dos libras por 0.15; la carne está a 0.50 la libra de hueso y 1.20 la libra de lomo, contra 0.40 la libra de hueso y 1.20 la libra de lomo, contra 0.40 la libra de hueso y 0.80 la libra de lomo, antes de ahora; la manteca valía un colón la libra antes, y ahora cuesta 1.40; una bola de jabón que antes costaba 0.25, ahora vale 0.40; el papel de envolver ha subido, de 0.60 la resma a 4.00; el hilo ha subido, de 0.50 la carrucha a ₡ 0.90.

NOTAS AL MARGEN de la LEY DE SEGURO SOCIAL

La ejecución de la Ley de Seguro Social en un país desorganizado y económicamente retrasado como el nuestro, implica una tarea compleja y larga. Sin embargo, esa tarea se puede realizar con éxito si la clase obrera y campesina colabora fortaleciendo y ampliando la organización.

La Ley de Seguro Social vigente adolece, en nuestro concepto, de varios defectos importantes. Esos defectos tienen que ser corregidos en el curso del tiempo.

La Ley de Seguro Social necesita ser complementada por una Ley de Salario Mínimo bien elaborada. Esa ley de Salario Mínimo debe ser promulgada a la mayor brevedad. Sin ley de salario mínimo, toda la carga del seguro social estará gravitando antes de muy poco tiempo, sobre las espaldas de la clase trabajadora.

(Pasa a la pág. 4^a)

Una verdadera tormenta social puede desatarse, a menos que el Gobierno, con la ENERGIA necesaria, PONGA FIN A LA ESPECULACION. - URGE una VASTA REFORMA AGRARIA

Invitamos a cualquier persona a hacer los cocientes respectivos con los números anteriormente indicados y se comprobará que no exageramos con el cálculo global que hicimos al comienzo de esta nota.

Queremos reconocer, para que se vea que no nos inspira en este interés político alguno, que la culpa de que ciertos artículos escaseen y consecuentemente suban los precios, no la tiene el Gobierno sino la guerra. Y que no está en manos de éste evitarla. Pero sí pensamos que tratándose de una situación especial, el Gobierno debe adoptar medidas también especiales para conjurar el mal hasta donde esto sea posible. El sistema actual de las juntas de abastos estaba bueno para frenar los abusos corrientes de abastos.

(Pasa a la pág. 4^a)

ESOS POLVOS traen ESOS LODOS

El Gobierno se queja de que sus medidas de guerra no cuentan con el respaldo unánime del pueblo. A esto tenemos que responder que "esos polvos traen esos lodos".

Hace falta un plan en el curso de "primeros auxilios" que están recibiendo los maestros

Los maestros han sido llamados para recibir instrucciones de primeros auxilios, impartidas por algunos médicos. Hemos conversado con algunos de estos maestros a fin de enterarnos del desarrollo de tales cursos, y lo que nos han

dicho nos deja la impresión de que, si bien los profesores tratan temas interesantes, estos cursos no están llenando su cometido y que hay anarquía en esta actividad.

Se nota a primera vista que

(Pasa a la pág. 4)

Un plazo angustioso en la licitación petrolera

Desde hace unos cuantos días viene publicando el Poder Ejecutivo un aviso en los periódicos llamando licitadores para la explotación del petróleo en Costa Rica.

Pero nos extraña profundamente el plazo tan angustioso que se les da a esos licitadores para que hagan los estudios del caso. No entramos a analizar todavía el fondo del camino seguido por el Ejecutivo en

este asunto petrolero. Nos limitamos a hacer esa observación que nos parece básica.

¿Será que el Poder Ejecutivo tiene conocimiento de que todas las compañías interesadas en el petróleo costarricense se han terminado ya sus estudios y están en condiciones de entrar en la licitación? ¿O será que no hay interés en que entren muchas compañías en el pugilato?

Chile, Uruguay y Brasil, primeras víctimas suramericanas de la agresión totalitaria

Por ARNOLDO FERRETO

El cable nos ha traído esta semana la noticia del hundimiento de barcos de bandera chilena, uruguaya y brasileña. El hecho que más sensacional produjo fué el hundimiento del barco chileno, en vista de que Chile no ha roto relaciones comerciales y diplomáticas con el Eje y en vista de que la cancillería chilena había recibido seguridades del Ministro alemán para navegar libremente por todos los mares. Por otra parte, es digno de señalar que Chile se opuso, junto con la Argentina, en la Conferencia de Río, al rompimiento colectivo con el Eje. Esa ac-

titud ha sido objeto de aplauso o de aprobación por parte de muchas personas, como es el caso de don Ricardo Jiménez, que no simpatizan con el nazifascismo, pero que al opinar con ligereza le hacen el juego. Los hechos han venido a probar que es inútil, para cualquier país americano, intentar permanecer neutral en la presente guerra. De manera que la burguesía chilena, que creyó que iba a hacer su agosto aprovechándose de la guerra para comerciar ventajosamente con todo el mundo, equivoó sus cálculos y tendrá que reconsiderar la actitud que adoptó en la conferencia de Río. Cabe apuntar, a propósito

de la referencia que hemos hecho a la actitud chilena en Río, que ella no estuvo inspirada en los puntos de vista de las grandes masas populares chilenas, organizadas en los partidos del Frente Popular. Las organizaciones obreras, el Partido Comunista, el Partido Socialista y el ala izquierda del Partido Radical, son partidarios no sólo de un rompimiento definitivo con el Eje, sino inclusive de la guerra. Las derechas chilenas, que representan los grandes intereses capitalistas de esa nación, se aprovecharon del Gobierno interino para llevar a Río de Janeiro su política oportunista y filofascista. Las elecciones recientes le dieron de nuevo el triunfo al Frente Popular, y pronto veremos cómo las verdaderas fuerzas antiimperialistas de Chile, encuadradas dentro de este Frente, favorecerán por todos los medios la política de solidaridad continental, porque consideran

Pasa a la pág. 4^a

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 482 | SAN JOSE, C. R.—SABADO 21 DE MARZO DE 1942 | Edición No 482

Pedimos informaciones sobre la 5a. columna

Está ya organizado el servicio de investigación de nuestro Partido. Rogamos al público en general enviarnos todas las informaciones relacionadas con la quinta columna, a la mayor brevedad. Esas informaciones pueden dirigirse a cualquiera de los dirigentes del Partido. De ser posible, se ruega que los datos se consignen por escrito con la mayor claridad y amplitud. Pero también los informes se pueden suministrar verbalmente. El público puede estar seguro de que nosotros no desaprovechamos ningún dato. Desde luego, se guardará la reserva más absoluta cuando así se solicite, en relación con las personas que nos suministren datos.

La quinta columna es el enemigo número uno de nuestra Patria!

Una duda sobre una licitación de Salubridad

En la "Gaceta Oficial" del miércoles próximo pasado publica la Secretaría de Salubridad una licitación de grandes proporciones, para la provisión de artículos correspondientes al ramo. En esa licitación se habla de "entrega inmediata" y se estipulan otras condiciones que nos sugieren la impresión de que las mercaderías que se licitan, perfectamente podrían haber sido pedidas muy antes de que la licitación fuera formulada y adjudicada. Tendrá alguna razón nuestra duda?

[Ayudar a exterminar la quinta columna es un deber de todos los buenos costarricenses!]

UN ERROR DE DON RICARDO CON RESPECTO A LAS CONFERENCIAS DE RIO DE JANEIRO

Don Ricardo Jiménez cree que la Argentina y Chile "salvaron el prestigio de América" en las Conferencias de Río de Janeiro al adoptar una actitud contraria a las pretensiones de los Estados Unidos. Considera don Ricardo que esos dos países se han revelado en esa forma contra la penetración del imperialismo yanqui en nuestros países. No estamos de acuerdo con don Ricardo. Los representantes de Chile y de la Argentina en las Conferencias de Río, no actuaron por idealismo sino por oportunismo. Fueron instrumentos de las burguesías de sus respectivos países las cuales creyeron que manteniéndose neutrales frente a los atropellos del Eje, podrían hacer claros de oro con sus barcos. Pero se equivocaron. El pueblo chileno ha protestado francamente contra la actitud de su delegación. Y el nuevo Presidente, Castillo, ha prometido que hará cumplir lo acordado en Río de Janeiro. El

Gobierno argentino es un gobierno reaccionario, francamente pro-nazi y así se explica su actitud. Estando América azorada por la barbarie nazifascista, nuestro criterio es que la Argentina y Chile debieron apoyar a los Estados Unidos sin reservas. Vemos su misión al Eje allí donde don Ricardo, equivocadamente, cree ver independencia.

Mas de 17 mil votos

Ya terminó el Gran Consejo Electoral el escrutinio correspondiente a las últimas elecciones. Los resultados nos dan 17.100 votos en total. Esto quiere decir, que superamos en más de cinco mil la votación de hace dos años. Tómese en cuenta que estamos hablando con base en los votos que el Gobierno quiso dejarnos. La realidad es que en estas elecciones hemos obtenido mucho más de 25.000 votos. Nos dejan 17.100. . .

VIERNES 27 DE MARZO
GRAN MITIN EN EL SALON HERMINIO ALFARO
A LAS 7 DE LA NOCHE

Todos los vecinos de Guadalupe asistirán para protestar contra la idea de suspender el tranvía de este sector—porque eso afecta la vida de centenares de familias trabajadoras.

Esta reunión es organizada por la Célula Braña. Célula Herminio Alfaro, Célula G. N° 2. Responsable el "Comité Cantonal de Guadalupe."

LUNES 23 DE MARZO

MITIN EN EL PARTIDO COMUNISTA

A LAS 7 y 30 DE LA NOCHE

Hablarán: JAIME CERDAS, MANUEL BADILLA, MANUEL MORA.

Nuestro Partido, vanguardia del pueblo de C. R. será el primero en la lucha por la realización de la Ley de SEGURO SOCIAL

Las leyes que afectan grandes intereses sociales tienen que arraigarse profundamente en la conciencia del pueblo para poder resistir el ataque de la reacción

A nosotros no nos importa de dónde viene la Ley de Seguro Social. Si esa ley beneficia al pueblo estamos con esa ley y lucharemos por hacerla realidad.

¿Va el pueblo a disfrutar de los beneficios de esa Ley? Eso depende del pueblo mismo de Costa Rica. La ley está dada. Al pueblo le toca consolidarla.

El enemigo más grande de la Ley de Seguro Social es la ignorancia del pueblo. Por eso nosotros lucharemos por darla a conocer al pueblo para que sepa defender todos los aspectos positivos de esa ley.

El error más grande que podría cometer el pueblo es hacer silencio alrededor de esa ley. Sería hacer el juego a la reacción.

Nuestro Partido inicia una campaña en defensa de la Ley de Seguro Social aparte de todo partidismo político, porque primero que todo nos interesa la defensa de los intereses del pueblo. Nos dicen que nuestra campaña puede favorecer electoralmente al Gobierno, eso no nos importa. Por sobre todo miramos el interés nacional.

Nuestra política no es ocasional, porque para nosotros no son fundamentales las luchas electorales. La defensa de esta ley vale más para el pueblo de Costa Rica que llevar veinte diputados al Congreso.

Esta ley hace al pueblo de Costa Rica una serie de posibilidades de lucha; urge iniciar una campaña en escala nacional alrededor de esta ley. Urge que las organizaciones obreras se apersonen en la realización de esta ley.

Si el pueblo de Costa Rica no logra moverse alrededor de esta ley, esta ley cae, y si la

Recogemos algunos párrafos del discurso pronunciado por el c. Manuel Mora, sobre la Ley de Seguro Social, el lunes 16

ley fracasa, el movimiento obrero de Costa Rica se habrá retrasado por muchos años.

Nuestro Partido, vanguardia del pueblo de Costa Rica, será el primero en la lucha por la realización de la Ley de Seguro Social.

Si ignoramos la ley, nos incapacitamos para luchar con realismo.

pueblo trabajador tendrá derecho a exigir responsabilidad a estos dirigentes.

Esta ley no es el resultado de luchas obreras; el Presidente entendió que era urgente para el pueblo y decretó la ley. Ya promulgada la ley hay que ir al pueblo para que la clase trabajadora entienda cuál es la importancia de esta ley.

Los obreros y campesinos sienten la necesidad de mejorar sus condiciones de vida; nuestro Partido en su campaña va a conectar esas ansias del pueblo con la Ley de Seguro Social.

La reacción aprovechará la ignorancia del pueblo para ponerlo hábilmente a luchar contra esa ley que protege sus intereses; por eso la ley necesita una base de masas; no es sólo una lucha del Partido Comunista, es una lucha de todo el pueblo de Costa Rica. Tenemos que darle arraigo a la Ley en la conciencia del pueblo.

Dicen los enemigos del pueblo: "Aguántenos la ley en silencio para no despertar las sospechas del pueblo, así la ley pasará

desapercibida y nos será fácil derogarla en el momento oportuno."

Dicen otros enemigos del pueblo: "Pasemos la ley, si de por sí, esa ley no se va a cumplir; pasará como el Impuesto sobre la Renta. Si la ley del Impuesto sobre la Renta, hubiera sido conocida por el pueblo, esa ley estaría viva.

Las leyes que afectan grandes intereses sociales, tienen que arraigarse profundamente en la conciencia del pueblo, para poder resistir el ataque de la reacción.

Si el pueblo entiende que esta ley es su ley, el pueblo reaccionará y sabrá defenderla consistentemente.

Es necesario que el pueblo entienda que mediante esa ley no se le da limosna. Es una ley con base en principios de Justicia y no con base en principios de caridad. Se le va a dar al pueblo lo que tiene derecho con toda justicia.

No entraremos en regatos de carácter político ni de ninguna otra clase; los dirigentes de la Caja de Seguro Social militan en otros campos políticos. Eso no tiene importancia. Los obreros y campesinos deben poner a un

A los dirigentes de la Caja de Seguro Social les daremos toda nuestra cooperación sincera, pero manteniendo siempre nuestro derecho de criticar lealmente la acción de los dirigentes del Seguro Social.

La tarea de organizar la realización de la Ley de Seguro Social es muy difícil. Si Uds., los trabajadores se organizan ayudarán con su organización a hacer más rápidos los efectos de esta ley. Si siguen aislados, retrasan los beneficios que esta ley podrá darles. Si los dirigentes de la Caja están en contacto con los obreros y campesinos y si los trabajadores colaboran bien, la ejecución de la Ley será un hecho.

Lo importante es que la ley se mantenga y se ejecute por la presión del pueblo que la conoce.

Los grandes intereses económicos se están moviendo por dejar sin cimientos esta ley. El Partido Comunista da la voz de alerta al pueblo y le dice: "Los dirigentes obreros y las organizaciones obreras y campesinas son responsables de la realización de esa ley."

Aprovechemos esta oportunidad para organizar mejor al pueblo, para que luche por conseguir otras leyes complementarias que necesita la Ley de Seguro Social.

Todos a trabajar y a luchar; esta ley es más importante que cualquier campaña electoral.

Se necesita labor de organización y propaganda constantes.

En otras oportunidades nuestro Partido ha censurado energicamente los errores del Gobierno, pero en esta oportunidad sabemos reconocer lealmente que esa ley es trascendental para el pueblo.

Ahora, atrás las mezquindades políticas, los obreros y los campesinos listos para luchar en defensa de la Ley de Seguro Social.

Más En Serio que En Broma

DON OTILIO ULATE CITA A BOSSUET

Don Otilio Ulate nos ve a nosotros —miseros comunistas— como veía un buen noble del tiempo de Luis Catorce a pecheros y villanos. No es que él nos malqueriera. NO. Es que ni siquiera se imaginó que existimos como seres pensantes y menos que estemos amasados con una arcilla semejante a la suya o a la de don Ricardo Jiménez, León Cortés o a la de los jóvenes del Centro para Estudios de Problemas Nacionales. El puede comprender que existen partidos políticos como el Republicano Nacional, y el Cortesista, pero no puede detener su mirada de liberal, en un partido como el nuestro en donde no figuran liberales de campanillas.

Es lógico entonces que don Otilio prefiera —para dar fuerza a su tesis sustentada en su editorial del martes pasado— ponerse a recordar lo que dijera Bossuet en el siglo Diecisiete y que ignore los hechos de un partido popular que actúa en torno suyo desde hace 10 años. En su ánimo tienen más valor las frases del famoso obispo de Meaux, que murió hace más de dos siglos, que la realidad llevada a cabo por una agrupación que no luce la ornamentación de ningún político brillante. Qué Bossuet dijo que "no hay peor desorden del espíritu que el de no ver las cosas como son". Bueno, eso estará bien para los otros, pero no para el propio don Otilio. Un liberal de la categoría del señor Ulate, no puede malgastar su tiempo en leer o comentar lo que hacen los comunistas, pues que de otro modo se habría percatado que en Costa Rica existe un partido que se ha formado teniendo como mira "conceptos fundamentales de gobierno", "planes de trabajo para el futuro" con vista a "elevar el nivel de vida del costarricense". Ignora a pesar de Bossuet, que nosotros hemos elaborado un "plan de emergencia" que no ha sido redactado por políticos esplendorosos, pero sí por personas preocupadas hondamente por la situación nacional e internacional.

LOS MINISTROS ARROLLAN LOS PETATES

Mientras la guerra llena de sangre, hambre y horror la tierra, y el horizonte de Costa Rica se pone negro, nuestros políticos juegan de "comidita" y de "quedo".

Por lo pronto, Teodoro Picado es el héroe de estos entretenimientos y va y viene tratando de poner de acuerdo a todo el mundo: él visita al Presidente de la República; va a echarle una miradita a Paco; corre al Banco de Costa Rica a ver a don Jorge Hine; arranca adhesiones a los diputados que ven en él un posible candidato oficial; hace saludos mosqueteros a diestra y siniestra. ¿Qué hay amigos de que Calderón Guardia lo nombre su sucesor? Pues ahí están Manuel Isaac y demás parásitos sacando de entre los dientes la melosa sonrisa que tienen lista para ofrecer a los que

"Felicitó lealmente al Diputado Manuel Mora y a su Partido por la actitud que han tomado frente a la Ley de Seguro Social.

Luchará por que esa Ley no se quede en el papel, lo digo ante los trabajadores para que me responsabilicen cuando sea necesario.

Muchas ideas están infiltrando los enemigos de la Ley en la clase obrera, para hacerle mal ambiente. Para luchar contra esos enemigos buscamos el apoyo de los obreros y campesinos.

El Diputado Mora tiene abiertas las puertas de nuestras oficinas en cualquier momento para que revise nuestra labor, y estoy dispuesto a acompañarle en la cruzada que en defensa de la Ley ha iniciado el Sr. Mora.

GUILLERMO PADILLA CASTRO"

REGRESO UNA COMISION DE CAMPESINOS de Curridabat de localizar tierras baldías en la región de Dota

Auspiciada por la Unión Campesina se organizó una expedición de campesinos del Cantón de Curridabat a la región de Dota, con el fin de localizar tierras baldías. A fines

Las tierras de Pavones de la firma Niehaus & Co. fueron pedidas en gigantesco mitin por los campesinos de Turrialba al Señor Presidente de la República

El sábado próximo pasado tuvo lugar un mitin en Turrialba con una concurrencia de varios centenares de campesinos. Al terminar la reunión, la Asamblea acordó pedir al señor Presidente de la República la distribución de las tierras incultas de "Pavones", propiedad de Niehaus. Dichas tierras, que abarcan varios centenares de hectáreas, reclaman el brazo del trabajador nacional para ponerse a

producir. Los trabajadores turrialbeños se han aprestado a ofrecer su esfuerzo para realizar esta tarea de bien nacional. El texto del telegrama enviado por los campesinos de Turrialba, es el siguiente:

Sr. Presidente de la República Casa Presidencial.

Centenares trabajadores turrialba reunidos esta noche, pedimosle disponga se nos entregue para cultivarlas, tie-

rras incultas Pavones, inscritas a nombre de Guillermo Niehaus, nazi incluido en la lista negra.

Firmó el telegrama el Presidente del Comité de Turrialba de la Unión Campesina.

DOMINGO 29 DE MARZO

GRAN EXCURSION AL VOLCAN IRAZU

Organizada por el Partido Comunista para conseguir fondos para ayudar a pagar nuestros gastos de propaganda.

SALIDA: DOMINGO 29 a las 7 de la mañana. — Frente al Garage Aguilar.

REGRESO: Domingo a las dos de la tarde.

PASAJE: IDA Y VUELTA: ₡ 3.50.

Venta de tickets: En el Partido Comunista. En la Bodega de botellas, frente al Garage Aguilar. En la Pulpería La Huaca, Barrio México. En casa de Andrés Valverde.

Jefe de la excursión: Carlos Luis Villalobos

Los dolores de Cabeza provienen algunas veces de mala digestión, Tome

SAL UVINA
y al instante su digestión será normalizada.

BOTICA FRANCESA
(Establecida en 1868)

Ecos de la Unión Soviética

Nuestra deuda con la U.R.S.S. - Habla el sacerdote canadiense Peter Bryce

Este artículo fué publicado en el periódico "Toronto Daily Star" para destacar la lucha soviética por la libertad del mundo

Por el Reverendo PETER BRYCE

Un sacerdote canadiense el Reverendo Peter Bryce, publica en el "Toronto Daily Star" el siguiente artículo sobre la lucha soviética por la libertad del mundo:

¿Qué nos hubiera sucedido si el año pasado la URSS hubiese estado peleando al lado de Alemania en vez de estar peleando contra Hitler y sus huestes? La respuesta a esa pregunta revela cuán grande es nuestra deuda con Rusia. Sin embargo, uno encuentra aún en algunos círculos cierta renuencia al reconocimiento del servicio incalculable prestado a los aliados por un pueblo valiente, que durante ocho meses ha batallado contra el ejército más grande que jamás había sido concentrado contra cualquier nación.

En junio de 1941, cuando Hitler atacó aleatoriamente a la URSS, pocos observadores creían que ella podría resistir al ejército alemán más de algunas semanas. La esperanza máxima expresada era de que los alemanes podrían ser contenidos en Rusia hasta setiembre. El milagro más grande de todas las guerras ha ocurrido, sin embargo, pues los rusos están ahora a la ofensiva y los alemanes están en retirada. Hitler ha sufrido su más grande derrota hasta el presente.

En todas partes, la gente subestimó la capacidad y la unidad de los rusos. Se les consideraba generalmente de poca inteligencia, sin la habilidad necesaria para hacer buenos cañones, tanques y aviones. Han asombrado

al mundo por la calidad y la magnitud de sus mecanismos, por la elevada calidad de sus mandos y por el espíritu inconquistable de sus ejércitos. En números y equipos, sus ejércitos han sido una revelación para el mundo. En la conducción de la guerra, han descartado las tácticas anticuadas y desarrollado nuevos y mejores métodos de combate. Han peleado espléndidamente, haciendo que los alemanes paguen un precio terriblemente elevado por cada pie de tierra obtenido y por cada aldea ocupada.

Hitler encontró que estaba peleando no sólo contra los ejércitos soviéticos sino también contra la población rusa, una nación unida de 180 millones de habitantes. Ellos apoyaban a sus ejércitos por todos los medios posibles. En la retirada y en la evacuación de las aldeas y los pueblos durante las primeras semanas de la guerra, ayudaban a los ejércitos a destruir todo lo que fuera de valor, a sembrar miles de minas terrestres, a envenenar los pozos y arroyos, y a realizar la política de "arrasar la tierra", con el resultado que los alemanes obtenían pocas ganancias inmediatas de sus éxitos. Cuando Moscú fué sitiado, las mujeres rusas cavaron trincheras, terraplenes y trampas de tanques. Hitler exigió que Moscú fuera tomado a todo precio, pero la población de cuatro millones de personas de Moscú estaba presta, cuadra por cuadra, a pelear por su ciudad y hogar a todo precio. Hoy, la vida es normal en Moscú, y el

(Pasa a la pág. 4)

LOS NIÑOS y la GUERRA

En los Estados Unidos se ha planteado el problema de si los niños deben ser enterados de los peligros que confronta el país por encontrarse en guerra a muerte con los terribles enemigos de la humanidad que son los fascistas. Los mejores psicólogos y maestros han intervenido en el debate, llegándose a la conclu-

sión de que sí, de que a los niños es preciso enseñarles lo que ocurre en su patria y prepararlos para que sepan defenderse en caso de ataque. Se ha afirmado además que las clases no deben suspenderse, sino al revés, intensificarse el trabajo escolar, pero con miras a la preparación de la niñez para que pueda contribuir

eficazmente a la defensa civil y para que, inclusive, ayude, como han hecho los escolares en la Unión Soviética, a preparar al país urgentemente para la defensa militar. Así hay talleres de costura en algunas de las escuelas donde se están haciendo uniformes para el ejército, así se están tejiendo bufandas y sweaters para los soldados y realizándose otros trabajos parecidos. Además, cada día en cada aula se enseñan reglas para el comportamiento que debe tenerse frente a la situación del peligro en que el país se encuentra. Por ejemplo: en caso de bombardeo, lo primero es mantenerse sereno. No gritar. No correr. No llorar, sino estarse tranquilo y lo más quieto posible. Este principio se les inculca en todas las formas posibles a los escolares. Pero a la vez se requiere y se exige cooperación de los padres para que tal preparación de la niñez sea eficaz realmente. Por que si los padres —se ha dicho— empiezan por manifestar inquietud y miedo ante la situación, en los niños se desatarán los nervios y lo que sufrirán durante esta época los dejará marcando con taras dolorosas para el futuro.

En esta guerra, siguiendo el

(Pasa a la pág. 4*)

Los Banqueros no están en Guerra

Por EUGENIO SOLER

Si para los banqueros no hay guerra; esto es, los banqueros no están en guerra entre sí. En Ginebra se sientan en la misma mesa para contar sus dineros, capitalistas alemanes, franceses, ingleses y norteamericanos.

El año pasado la prensa se ocupó de una reunión a que asistieron Schacht, alemán, y un inglés, Montagu Norman, precisamente cuando la Luftwaffe arrasaba Londres. Naturalmente se insistió mucho en lo que algunos llamaron "anomalía" y "cosas raras de las que suceden en la guerra".

También se habló de las cotizaciones de la Bolsa de Rotterdam. La ciudad fué bárbaramente mutilada por la aviación nazi, pero las cotizaciones financieras y las transacciones de los banqueros de distintos países continuaron. Los valores americanos, por ejemplo, subían en la Bolsa de Rotterdam y los de la industria de aviación inglesa también.

La guerra para nosotros, el pueblo, es una cuestión de vida o muerte. Nosotros luchamos por la defensa de nuestro suelo, por nuestra libertad. Nosotros —el pueblo de cualquier idioma o de cualquier raza— sabemos que nuestro destino por ésta y muchas generaciones, está en juego.

Pero los banqueros no: Renault gana produciendo tanques para Hitler y la compañía inglesa de Río Tinto saca

El año pasado la prensa se ocupó de una reunión a que asistieron Schacht, alemán, y un inglés, Montagu Norman, precisamente cuando la Luftwaffe arrasaba Londres. Naturalmente se insistió mucho en lo que algunos llamaron "anomalía" y "cosas raras de las que suceden en la guerra".

También se habló de las cotizaciones de la Bolsa de Rotterdam. La ciudad fué bárbaramente mutilada por la aviación nazi, pero las cotizaciones financieras y las transacciones de los banqueros de distintos países continuaron. Los valores americanos, por ejemplo, subían en la Bolsa de Rotterdam y los de la industria de aviación inglesa también.

La guerra para nosotros, el pueblo, es una cuestión de vida o muerte. Nosotros luchamos por la defensa de nuestro suelo, por nuestra libertad. Nosotros —el pueblo de cualquier idioma o de cualquier raza— sabemos que nuestro destino por ésta y muchas generaciones, está en juego.

Pero los banqueros no: Renault gana produciendo tanques para Hitler y la compañía inglesa de Río Tinto saca

(Pasa a la pág. 4)

La Imprevisión de los Ingleses en Singapur

PONGAMOS LA BARBA EN REMOJO

Nueva York, febrero. — (AP).— Cecil Brown, corresponsal de radio a quien las autoridades inglesas de Singapur impidieron continuar transmitiendo acusándolo de ser un detrimento a la moral, debido a sus afirmaciones de que los ingleses mantenían negligencia, volvió a transmitir esta no-

che por primera vez desde entonces y, a través de la censura australiana de Sidney, radió sus acusaciones con más detalles.

"La historia trágica de Singapur", dijo Brown, del Columbia Broadcasting System, "no es sólo de superioridad numérica japonesa, valor faná-

tico y brillante planeación militar. Los japoneses también están en Singapur debido a lo que los ingleses dejaron de prevenir, de prepararse para ello y de hacerle frente en el momento crítico". Es una historia de incapacidad física y mental.

Brown declaró que antes del 7 de diciembre los ingleses pensaron que un ataque japonés era imposible, agregando que no se ocuparon de entrenar sus soldados para la lucha en los bosques, que no podían distinguir entre los chinos y japoneses y permitieron el establecimiento de lo que llamó una asombrosa organización quintacolumnista en Malasia.

ARTICULO 11 DE LA CONSTITUCION SOVIETICA:

La vida económica de la U.R.S.S. está determinada y dirigida por el Plan del Estado de economía nacional, en interés del aumento de la riqueza social, de la elevación continua del nivel económico y cultural de los trabajadores, del afianzamiento de la independencia de la U.R.S.S. y del fortalecimiento de su capacidad de defensa.

ARTICULO 12:

El trabajo en la URSS es, para todo ciudadano apto para él mismo, un deber y una honra, de acuerdo con el principio: "El que no trabaja no come".

En la U.R.S.S. se realiza el principio del socialismo: "De cada uno, según sus capacidades, a cada uno según su trabajo".

Párrafos de Lenin

"La dictadura del proletariado no es sólo el ejercicio de la violencia sobre los explotadores, ni siquiera es principalmente la violencia. La base económica de esta violencia revolucionaria, la garantía de su vitalidad y de su éxito, está en que el proletariado representa y pone en práctica un tipo más elevado de organización social del trabajo, que el del capitalismo. En esto reside la esencia. En esto reside la fuente de la fuerza y la garantía del triunfo completo e inevitable del comunismo". — V. I. LENIN. ("Una gran iniciativa".)

"La fuerza de la costumbre de millones y decenas de millones de hombres es la fuerza más terrible. Sin un partido férreo y templado en la lucha, sin un partido que goce de la confianza de todo lo que haya de honrado dentro de la clase, sin un partido que sepa pulsar el estado de espíritu de las masas e influir sobre él, es imposible llevar a cabo con éxito esta lucha". — V. I. LENIN. ("El extremismo, etc".)

Un Film Soviético en Hollywood.

"Rusia en Armas"

Por THORNTON DELHANTY (Del "New York Herald").

Lewis Milestone, —el gran director ruso, radicado en Hollywood desde hace muchos años—, nos mostró privadamente, hace varias noches, a un grupo de amigos, un film que, desde todos los puntos de vista, debe ser considerado un modelo en su género. Trata de un documental que nos describe al pueblo ruso en la línea de fuego y en la retaguardia, en sus granjas colectivas, en sus ciudades, en sus aldeas...

"Rusia en armas", —así se titula— presenta los distintos frentes de lucha y de trabajo en la Unión Soviética, mujeres, niños, ancianos, obreros, campesinos, mineros de Siberia, 20,000-pies de película realizada en la URSS, por camareros soviéticos, han sido aprovechados y montados por Lewis Milestone y Joris Ivens —realizador inolvidable de "Tierra de España"— en los laboratorios de Hollywood, para ofrecernos la impresión gráfica, galvánica, del gran esfuerzo de guerra de la URSS, al par que un profundo sentido del maravilloso paisaje soviético, y de la vida en la familia rusa.

ESCENAS BELICAS

Un énfasis supremo le dan al film las escenas de combate captadas desde las mismas líneas de fuego. Hay hermosas panorámicas de los soldados, en el frente, de los tanques, aviones y buques de la escuadra. Pero es un más completo organismo, dentro de este duro esqueleto original, el que han sabido construir Milestone y Joris Ivens, con tanto acierto, que "Rusia en armas" evoca, como ningún otro film, el calor y la dignidad del espíritu ruso.

No es tan sólo el contenido lo que hace emocionante el film; el empleo de material de primera clase lo sitúa a la cabeza de los documentales. Posee ritmo y un asombroso movimiento de cámara. El comentario se debe a la pluma de Elliot Paul, que ha sabido hacerlo conciso y ajustado; el comentarista es nada menos que Walter Huston, que encarna el personaje del diablo en el reciente film: "Un pacto con el diablo". El clima de la película: la alianza rusa con Gran Bretaña y Estados Unidos, está concebida a la gran manera de una fuga de

Bach, con efectos visuales de tanques, y cañones y hombres alterando en contrapunto con el comentario que va vertiendo Huston hasta desembocar en una fotografía, en nebulosa, en que se ve a un soldado rojo caminando hacia un fondo en que ondean las banderas británica y americana.

Lo que produzca el film, cuando sea distribuido, será para el Socorro de Guerra a Rusia (Russian War Relief). La actualidad de "Rusia en armas" es palpitante puesto que recoge la visita de Harriman a Stalin que fué quien traigo consigo el original, Ivens lo trasladó a Hollywood y en estrecha colaboración con Milestone, que tiene gran experiencia en documentales, se dedicaron a sacarles a los 20,000 pies de película todas sus posibilidades. Milestone responsabilizó en el corte a un refugiado francés, técnico del oficio en su país. Lo más asombroso es la manera originalísima de ligar el comentario con la acción. La música de fondo fué compuesta por Dmitri Tiomkin.

EL COSTO TOTAL FUE DE \$ 2,000.

Como no había garantía, tal y como se había concebido el trabajo de fabricar el documental, de su éxito comercial, se procuró economizar lo más posible. Se logró que Darryl Zanuck prestase la "cutting-room" de la Fox, para los trabajos necesarios, con lo que se ahorró no poco dinero. La cantidad total de gastos no pasó de dos mil dólares.

Milestone y Joris Ivens, deseando hacer nuevas ediciones de este documental, a manera de una serie permanente de films sobre la guerra en la Unión Soviética, se han puesto de acuerdo con la Embajada soviética para la realización de este magnífico proyecto. Al parecer, se piensa hacer lo mismo en los Estados Unidos y Milestone se ha dirigido a otras personas para sugerirles la idea.

Milestone ha dicho: "Nosotros cuatro —Ivens, Huston, Elliot y yo— no somos los únicos capaces de hacer esta clase de trabajos. Si el Gobierno americano desea que se realicen documentales como estos en nuestro país, estoy seguro que cientos de personas se

(Pasa a la pág. 4*)

El Avión Anti-Tanque

Por A. GUTMAN

El avión antitanque soviético ha despertado un interés mundial. Los informes que han traspasado los límites de la Unión Soviética son, naturalmente, dadas las condiciones de guerra y la severidad necesaria en los secretos militares, muy limitados. En esta entrevista con el diseñador del aparato, puede verse claramente, sin embargo, que todas las previsiones han sido sobrepasadas y que el éxito más completo ha sido obtenido por los constructores soviéticos.

alta calidad de nuestros aparatos. Es una gran satisfacción saber que los años de trabajo agotador de nuestro país y nuestro partido, han dado fruto.

"La aviación soviética debe su desarrollo, mejoras y standard general a Stalin. Año tras año, día tras día, metódicamente y con persistencia, Stalin ha dedicado su atención a la aviación.

"Para nosotros, los diseñadores, Stalin ha sido siempre solícito. Muchas veces al año nos ha llamado, nos ha interrogado y nos ha señalado tareas. Cada carta de un diseñador presentando sus planes e ideas de trabajo fué contestada en el mismo día por Stalin. Más que ninguna otra persona él previó el importante rol que la aviación juega en las guerras modernas. Ahora vemos lo justo de su opinión.

"El desarrollo de la técnica militar avanza intensamente. Se mejoran constantemente las armas y se inventan nuevos medios de destruir al enemigo.

"Dos problemas ocuparon la atención de los técnicos y los tácticos de todos los países desde que por primera vez apareció el tanque en los campos de batalla de la primera guerra mundial. Son estos problemas:

1) —Cómo mejorar los tanques hasta hacerlos invulnerables.

2) —Producir nuevas y poderosas armas para destruir los tanques enemigos.

"Los diseñadores soviéticos de tanques resolvieron el primer problema construyendo los poderosos tanques que hoy siebran el terror en las filas alemanas y aplastan con su peso los tanques nazis.

"A mí me correspondió lidiar con el segundo problema.

"Hay muchas armas para combatir a los tanques; recientemente se ha incluido el aeroplano entre ellas. He diseñado un avión blindado, de ba-

(Pasa a la pág. 4*)

LOS BANQUEROS NO ... (Viene de la pág. 3)

buen producto del cobre que le entrega a los nazis. Los capitalistas no ordenan la voladura de sus fábricas o instalaciones industriales. Los depósitos de estaño mayores del mundo, en la península de Malaca, han caído intactos en manos de los japoneses.

A los banqueros ingleses les imponen la defensa de Singapur que los millones de venidos de un año. Los banqueros de cualquier nacionalidad serán destruido uno a uno por la retaguardia de Dnieperpetrovsk.

No es extraño, pues, que el Cartel Industrial germano-francés, está negociando lo que se llama la "paz". Paz a Hitler, por supuesto, que no supone el cese de la guerra, sino la guerra en otra forma y en otra dirección.

El cartel no es otra cosa que un consorcio internacional de banqueros, que ve a sus intereses en un peligro muy serio. Los banqueros alemanes saben que Hitler, su hechura política, está en un aprieto insoportable. Alemania perderá la guerra de todos modos. Estos banqueros, perdida la "fórmula Hess" se apresuran y negocian rápidamente con sus colegas sobre la base de que es "una tórtola seguir la lucha" que "sólo aprovecharán los amarillos".

Esto es, naturalmente, el primer paso para decir más tarde que los japoneses después de todo no son amarillos sino arios puros y que los vendedores asiáticos son los soviéticos, a quienes hay que derrotar a toda costa para conservar la civilización occidental.

El juego mundichista está a la vista. Chamberlain está de nuevo en las primeras páginas de los periódicos con otro nombre, el un tanto extraño Cartel Industrial germano-francés.

La situación internacional exige un recrudescimiento en el ataque en todos los frentes. El retroceso del ejército nazi y su derrota total en un plazo más o menos largo, provoca en los apaciguadores una acción más descarada y decidida. Los mundichistas pusieron todas sus esperanzas en el ejército nazi y ahora buscan otra solución para lo que constituye su problema, la destrucción de los esfuerzos liberales, democráticos y nacionales en todo el mundo.

LOS NIÑOS Y LA GUERRA ... (Viene de la pág. 3a.)

ejemplo de la Unión Soviética y de Inglaterra, se trata por todos los medios de salvar a la infancia lo más posible de sufrimientos. Las evacuaciones se han hecho en la URSS, rodeando a los niños de infinidad de cuidados para que no les profuljeran trastornos psicológicos. Igual en las regiones inglesas que han exigido ser evacuados.

Es un error grave pensar que encontrándose nuestro país en una guerra a muerte contra los bárbaros más sanguinarios que ha conocido la Historia, se podría mantener esto en secreto para que los niños "no se asustaran". La niñez sabe y siente los grandes acontecimientos que conmueven a los pueblos con más sensibilidad que nadie. Los niños quieren saber cosas sobre la guerra. Nos preguntan. Les tenemos que contestar. Contestémosles. Enseñémosles por qué hay guerra y cómo es preciso derrotar al fascismo en esta guerra. Enseñémosles a protegerse en caso de ataque. Completemos en nuestros hogares la obra de preparación de la infancia para la guerra que tienen obligación de realizar las escuelas en estos gravísimos momentos.

"RUSIA EN ARMAS" ... (Viene de la pág. 3.)

ofrecerán. Lo que hace falta es que la iniciativa se ponga en movimiento. La gran calidad de "Rusia en armas" es el mejor aceite para que se lleve a cabo aquel empeño.

CONVOCATORIA A TODOS LOS MILITANTES DE LA SECCION DE SAN JOSE

Por este medio quedan Uds. convocados a una reunión el martes 24 de marzo a las 7 y 30 de la noche en el Salón del Partido, para conocer el plan de campaña en favor de la Ley de Seguro Social. Es urgente la asistencia de todos los militantes. Las células son responsables de la asistencia de todos los compañeros.

Luisa González, Sria. Gral. de la Sección.

DRAMATICAS PROPORCIONES ESTA TOMANDO ... (Viene de la pág. 1ª)

pareamiento y especulación con las subsistencias. Pero es insistente para las circunstancias de la guerra. El gobierno dispone ahora de un decreto de suspensión de garantías, y nosotros pensamos que una manera de hacer popular esa medida es utilizándola, entre otras cosas, para resolver este problema de los precios. Propugnamos, para mientras dure la guerra, la creación de un organismo de acción permanente que se encargue de llevar un control minucioso y efectivo de los precios. Este organismo estará integrado por personas idóneas, dedicadas bajo sueldo a sus funciones, escogidas entre aquellas que no tengan vinculación alguna con los comerciantes. Entre las personas escogidas sería con veniente que hubiera representantes de las organizaciones de trabajadores. Este organismo deberá tener, además, las prerrogativas necesarias para fijar los precios de todos los artículos que se ofrezcan en el mercado. En provincias y cantones deben crearse organismos auxiliares, con iguales prerrogativas, integrados por los inspectores de patentes municipales y uno o dos funcionarios especiales, cuando se trate de las ciudades importantes.

Paralelamente a esto, debe pensarse seriamente en planear el incremento de nuestra producción. Debe hacerse un esfuerzo para producir todo el algodón que requiere nuestra incipiente industria textil; debe hacerse un esfuerzo para producir trigo, para producir cueros finos de zapatería, para producir papel. Pero todo esto no se puede dejar a la simple iniciativa privada. Son medidas de emergencia las que se necesitan, porque son tiempos anormales los que corren.

Por otra parte, pensamos que es necesario que el Gobierno deje a un lado las vacilaciones y se resuelva a operar una vasta reforma agraria. El Dr. Calderón Guardia la había prometido a la Unión Campesina llevar a cabo esta reforma. No sabemos si ha cambiado de manera de pensar. Lo que sí sabemos es que el asunto ya para largo y urge decisión en la materia. En un año el Gobierno puede distribuir entre campesinos sin tierra cincuenta o cien mil hectáreas, aumentando así de un solo golpe y considerablemente el área cultivada y con ello el volumen total de nuestra producción agrícola. Sabemos que hay grandes intereses opuestos a esta política. Pero por encima de esos grandes intereses están los de la masa de nuestro pueblo y los intereses supremos de la patria amenazada. Ayer los campesinos de Turrialba pidieron al Dr. Calderón Guardia que ordene la distribución de las tierras incultas de Pavones, que alcanzan a más de mil hectáreas, según entendemos. Dichas tierras incultas pertenecen (?) a la firma Niehaus, incluida en la lista negra. ¿Qué espera el Gobierno para actuar, preguntamos nosotros? ¿Es que pesa más el nazi Niehaus en el ánimo del señor Presidente de la República que la masa nativa de nuestros campesinos? No lo creemos. Lo que pesa es que el Presidente se encuentra presionado por otros factores y otros elementos que favorecen intereses como los del nazi Niehaus. Sin embargo, nosotros esperamos, el país espera, que el Dr. Calderón Guardia se resuelva a actuar. La reforma agraria se impone con más urgencia que la Ley de Seguro Social. Si esta última fué dada no obstante los intereses adversos de los grandes potentados, también la reforma agraria puede hacerse efectiva si el Jefe del Estado lo quiere. En este camino, estamos seguros, el Gobierno encontrará el apoyo unánime del pueblo.

NOTAS AL MARGEN ... (Viene de la pág. 1ª)

Pero la Ley de Seguro Social, tal como está, es un avance positivo del pueblo de Costa Rica hacia un nivel de vida más racional y una puerta que se le abre a la clase trabajadora hacia las batallas del porvenir.

Desde esta columna vamos a intentar una vulgarización de la Ley de Seguro Social. Explicaremos sus alcances actuales en forma breve y sencilla.

No tiene por objeto, esta ley, hacerle caridad al pueblo sino hacerle justicia. El hombre que trabaja y le produce riqueza a la nación está, por lo general, en nuestro país, condenado a morir-se de hambre cuando se enferma, o cuando envejece, o cuando se invalida. Porque el salario apenas le permite cubrir las necesidades más apremiantes del presente y no da margen para prever los riesgos del porvenir. Buscar la manera de apoyar al trabajador en caso de enfermedad, o de invalidez, o de vejez o de cualquier otro riesgo semejante, para que no tenga que convertirse un buen día en un limosnero, o sea, en una carga para la sociedad, es el fin del seguro social.

En síntesis, la ley vigente dispone lo siguiente: a) que todos los hombres económicamente débiles, que cumplen 60 años de edad, tienen derecho a una pensión de vejez; b) que el trabajador que se enferma, tenga derecho a médico y medicinas y a un auxilio económico para alimentar a su familia durante la enfermedad; c) que el trabajador que se invalida prematuramente tenga, lo mismo que el viejo, derecho a una pensión vitalicia de invalidez; d) que la familia del trabajador que muere, tenga derecho a un auxilio económico; e) que la mujer embarazada tenga derecho a un auxilio económico antes y después del parto y que su hijo tenga derecho a alimentarse y a ser protegido en tanto lo necesite.

La anterior protección se adquiere asegurándose. Ahora bien, tienen la obligación de asegurarse todos los trabajadores que ga-

PEDIMOS a las empresas teatrales DEMOCRATICAS que TRAIGAN Películas SOVIETICAS.

Rzhev ha sido reconquistado y Kharkov está a punto de caer El ejército nazi sigue retrocediendo y todo indica que se cumplirán las palabras de Stalin: Hitler será aplastado en el curso de este año

MOSCU, marzo 20. — Despachos de fuente autorizada anuncian que Rzhev cayó en poder de los rusos. Agregan que los soviéticos irrumpieron en las defensas de esa ciudad y ocuparon un importante empalme de cinco líneas ferroviarias.

LOS NAZIS SE PREPARAN PARA EVACUAR KHARKOV

LONDRES, marzo 20. — Despacho de Estocolmo para el Daily Mail dice que los alemanes están destruyendo los tanques petroleros y dinamitando los tanques y depósitos de municiones en Kharkov, donde se están desarrollando grandes incendios. Los alemanes aparentemente comprenden que está al terminar su ocupa-

ción de Kharkov. Así, los nazis están destruyendo lo que sus hordas de trabajadores forzados les crearon durante un semestre de ocupación precaria. Kharkov está rodeada virtualmente y sus comunicaciones hacia el oeste están limitadas a un ferrocarril y una carretera hacia Polta. Hacia el noroeste, la línea de Kharkov también está amenazada seriamente por regulares soviéticos, y es única ruta de aprovisionamiento para medio millón de alemanes que se hallan en la zona de Kharkov. Kharkov parece ahora difícilmente sostenible, pero no se sabe claro si von Bock se ha retirado ya, aunque cada día se hace más obvio que Kharkov, como toda la línea del alto Donetz está al borde del colapso.

HACE FALTA UN ... (Viene de la pág. 1ª)

no se ha hecho un plan previo para desenvolver esta obra. No se ha tomado en cuenta, ni la preparación de los asistentes ni se ha hecho una selección práctica de los asuntos que deben ser tratados en las circunstancias anormales que tenemos encima.

Es lástima que los organizadores de estas actividades no aprovechen eficazmente las posibilidades de acción de que disponen para movilizar y preparar al Magisterio Nacional de modo que sea una fuerza efectiva en la protección y en la defensa del país.

Sugerimos que sin pérdida de tiempo, se haga un plan

científico de estos cursos a fin de que sean algo que de verdad sirva para capacitar a los maestros, en tal forma, que estén preparados a prestar el auxilio necesario en el momento oportuno.

CHILE, URUGUAY Y ... (Viene de la pág. 1ª)

que en la hora presente lo importante es, para Chile y para el mundo, derrotar al Eje y el ya habrá tiempo de combatir los otros males que en el presente momento son de menor importancia, como es el caso del imperialismo yanqui.

En Costa Rica parece existir una corriente rosista, auspiciada por la quinta columna, favorable a una política de ma-

nos cruzadas frente al conflicto mundial. Tal política no se manifiesta abiertamente, pero no por eso deja de ser nefasta. Es preciso salir decididamente al paso a esta corriente y hacer ver que no es una simple frase la de que nuestra seguridad está seriamente amenazada, como no lo es, que la guerra que se está librando en Europa y se está librando en el Pacífico es nuestra guerra porque de ella depende nuestra suerte futura. Ahora menos que nunca cabe aquí la política del avestruz. Ni tampoco aquella de "dejar que se aclaren los nubladlos del día". Es esta una hora de decisiones históricas. Por ello, el Partido

Comunista, aunque discrepa del actual Gobierno en muchos aspectos de su política internacional, ha dado su más cálido apoyo a su declaratoria de guerra al Eje y a toda manifestación de su política exterior que se oriente en el sentido de la colaboración y de la defensa continental, en el sentido de la colaboración en la gran obra de liberación humana que consiste en destruir a Hitler y a sus secuaces del Eje.

NUESTRA DEUDA CON LA U. R. S. S. ... (Viene de la pág. 3.)

ejército alemán que había marchado tan confiadamente para tomar la ciudad, se encuentra en retirada, diezmado, físicamente exhausto y sufriendo terriblemente de los rigores del invierno ruso.

En todas partes detrás de las líneas alemanas se encuentran las guerrillas rusas. La magnitud y el ritmo de la lucha en el frente ruso dan una significación cada vez más importante a la dimensión y el valor de la guerra de guerrillas. Miles y miles de rusos participan en ella, sirviendo gustosamente de esta forma, a su país. Ellos saben que no se les tendrá ninguna piedad si son capturados por el enemigo. Sufren grandes penalidades y están en constante peligro. Llevan la confusión y el espanto una y otra vez a las unidades del ejército alemán y les infligen pérdidas severas.

Las bajas alemanas han sido y continúan siendo colosales, tanto en hombres como en armamentos. Alguien que sabe, afirmó hace algunos días, que los alemanes habían perdido en Rusia no menos de tres millones de hombres, en muertos y heridos. Las pérdidas en armamentos están más allá de los cálculos. Además, está claro que las tropas alemanas se encuentran en pobres condiciones. No están acostumbradas a la temperatura bajocero de un invierno ruso y no están equipadas para ella. Los rusos tienen albergues y facilidades para el descanso detrás de sus líneas, mientras que los alemanes carecen de todo. La lucha constante de haber producido un grado de agotamiento de haber producido las mejores tropas. Es razonable suponer que, bajo las condiciones en que están peleando los alemanes, su poder de ofensiva disminuirá, mientras la fuerza combativa de los rusos aumentará, apoyada por las nuevas fábricas de armamentos establecidas con los equipos salvados de las manos de los ejércitos invasores en el oeste. Los grandes arsenales occidentales han sido trasladados con éxito y están operando a toda máquina a gran distancia de cualquier interferencia de los hom-

deadores alemanes.

Los sacrificios de los rusos, más terribles que lo que pueden expresar las palabras, serán un factor determinante en la guerra. En la guerra pasada, antes de que salieran exhaustos, los rusos tuvieron más bajas que Francia, Bélgica e Inglaterra combinadas. En la guerra actual han perdido, sin contar China, mucho más que todos los otros países que están en guerra con Alemania y han sufrido a manos del dominio nazi de la oscuridad, crueldades que son casi increíbles. Saludemos a la URSS, y demostremos no con palabras solamente sino con nuestro apoyo práctico al Russian Relief Fund (Fondo de Ayuda Rusa), nuestro sentido de obligación para con un gran pueblo, que necesita y debe tener todo el apoyo moral y material que las democracias agradecidas puedan dar a un valiente aliado.

EL AVION ANTI-TANQUE ... (Viene de la pág. 3a.)

— (Viene de la pág. 3a.) — Lo cual, capaz de atacar los tanques enemigos. Este tipo fue puesto en producción y ahora, ya en acción, ha soportado las más severas pruebas. "Al principio, esperé con gran ansiedad las noticias del frente y las opiniones de los aviadores sobre la máquina. Fue hasta el propio frente para ver por mí mismo cómo el "destructor de tanques" se portaba en la batalla y para oír de los propios pilotos su opinión acerca de las cualidades del aparato.

"Por eso que el avión ha ganado el reconocimiento de las Fuerzas Aéreas, gusta a los peritos y éstos lo manejan con precisión cuando se les asignan tareas de responsabilidad. Como es natural, ello me produce gran satisfacción. "Actualmente, teniendo la experiencia de guerra como base, estamos muy ocupados en mejorar y desarrollar el avión anti-tanque de asalto. "Estamos seguros de que las fuerzas aéreas combinadas de la URSS, Inglaterra y EE. UU. entrarán bajo sus bombas a los bandidos nazis y pronto viviremos bajo un cielo libre, por siempre, de cualquier interferencia de los hom-